Premio de Historia

694.091

El DL 681, de 1974, que introdujo modificaciones a las leyes de premios de Literatura, Arte, Ciencia y Periodismo, creó el Premio Nacional de la Historia. Dicho texto legal dispuso que este premio se otorgaría, ceda dos eños, al investigador de historia patria o a quien, divulgándola con continuidad y nobleza de estilo, a juicio del jurado, lo mereciere.

Desde su crezción, el premio ha reconocido los méritos de distinguidos cultores de las disciplinas históricas. Así, en 1974 fue galardonado el profesor Eugenio Pereira Salas, fallecido el año pasado, en 1976 lo fue el profesor Mario Góngora, quien en la actualidad desempeña labores docentes en el Instituto de Historia de la Pontificia Universidad Católica de Chile, y en 1978, el genealogista Juan Luis Espejo. La semana recién pasada fue concedido el premio correspondiente a 1980, que recayó en el investigador y profesor de la Uni-

versidad de Chile, señor Néstor Meza Villalobos,

El profesor Meza Villalobos, al igual que la gran mayoría de los cultores de la historia, es, probablemente, poco conocido por la opinión pública. Sin embargo, en los medios universitarios y de la especialidad, tanto de Chile como del extranjero, su obra es conocida y apreciada. Tal como se subrayaba al presenter la candidatura del profesor Meza, éste, desde su perspectiva historicista de sólida rejgambre europea, supo colocarse sobre las limitaciones de la escuele positivista, permitiendo una comprensión más amplia y, a menudo, por completo diversa de los fenómenos del pasado. La labor de Mesa Villalobos, como corresponde a un académico riguroso y de selección, ha discurrido por dos campos: el de la docencia, ejercido con intensidad y constancia --desde 1945 es profesor de Historia de América y de Teoria de la Historia en el actual Departamento de Historia de la Facultad de Ciencias Humanas de la Universidad de Chile- y el de la investigación. Fruto de la primera es la legión de alumnos a quienes enseño, en forma exigente, a encararse con los hechos históricos. a interroger los documentos, a monejar y someter a critica las diversas fuentes utilizadas para el conocimiento del pasado. Fruto de la segunda es su abundante bibliografía, en la que destaçan sus "Estudias sobre la Conquista de América", "Política Indígena en los Origenes de la Sociedad Chilena", su fundamental trabajo sobre "La Conciencia Politica Chilena durante la Monarquia" y "Le Actividad Poli-tica del Reino de Chile, desde 1806 a 1810", de singular importancia para una cabal comprensión de los fenómenos previos a la emancipación. En 1976 entregó a los americanistas el resultado de sus investigaciones en el ámbito de la Audiencia de Santa Fe, obra de más de mil págines titulada "Historia de la Política Indígena del Estado Español en América",

Los aectores universiterlos y clentificos no pueden sino aplaudir la concesión del Premio Nacional de la Historia en la persona del prestigioso investigador y profesor que es Néstor Meza Villalobos.

de merourio, Algo., 26-VIII-1980 p. A-3

Premio de historia. [artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1980

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Premio de historia. [artículo]

FUENTE DE INFORMACIÓN

Biblioteca Nacional Digital

INSTITUCIÓN

Biblioteca Nacional

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile